

15263/AB**vom 07.09.2023 zu 15765/J (XXVII. GP)**bmkoes.gv.at**Bundesministerium**Kunst, Kultur,
öffentlicher Dienst und Sport**Mag. Werner Kogler**

Vizekanzler

Bundesminister für Kunst, Kultur,
öffentlichen Dienst und Sport

Herrn

Präsidenten des Nationalrates

Mag. Wolfgang Sobotka

Parlament

1017 Wien

Geschäftszahl: 2023-0.508.450

Wien, 7. September 2023

Sehr geehrter Herr Präsident,

die Abgeordneten zum Nationalrat Maximilian Köllner, MA, Kolleginnen und Kollegen haben am 7. Juli 2023 unter der Nr. **15765/J** an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend Informationen zum Mountainbike-Vernetzungstreffen des BMKÖS gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

Zu Frage 1:

- *Wann genau hat das Vernetzungstreffen zur Erarbeitung einer österreichischen Mountainbikestrategie stattgefunden?*

Das Vernetzungstreffen hat am 4. Mai 2023 stattgefunden.

Zu Frage 2:

- *Wer hat von Bundes- und Länderebene an diesem Treffen teilgenommen, welche externen Expert:innen nahmen teil?*

Auf Bundesebene nahmen auf Verwaltungsebene Vertreter:innen von 4 Ministerien teil, dem BMKÖS (Sport), dem BMLR (Forstwirtschaft), dem BMK (Verkehr) und dem BMAW (Tourismus). Zwischen den Bundesländern gibt es zum Thema Mountainbiken bereits ein

bestehendes Netzwerk mit einem regelmäßigen Austausch. Die Ansiedelung im Rahmen der Landesverwaltungen bzw. bei mit dem Thema befassten Organisationen in den Bundesländern ist dabei unterschiedlich und vielfältig. Sie reicht von der Landesverwaltung selbst über Tourismusverbände bis zu Wirtschaftsbetrieben der Bundesländer. Eingeladen wurden die Mitglieder dieses Netzwerks mit dem Ersuchen, den jeweiligen Informationsfluss auf Landesebene sicherzustellen. Es waren fast alle Bundesländer vertreten, die Weiterleitung aller relevanten Informationen an die entschuldigten Vertreter:innen wurde sichergestellt. Teilgenommen hat darüber hinaus ein Vertreter des österreichischen Mountainbikekongresses.

Zu Frage 3:

- *Welche (vorläufige) Ergebnisse können nach dem Vernetzungstreffen präsentiert werden?*

Im Rahmen des Treffens wurde ein gemeinsamer Text für eine österreichweite Mountainbikestrategie erarbeitet. Dieser Text muss zwischen den verschiedenen Stakeholdern noch endabgestimmt werden, bevor die Strategie auch öffentlich kommuniziert werden kann. Ein Konsens über eine österreichweite Mountainbikestrategie ist auch die wesentliche Grundlage für die geplante Einrichtung einer österreichweiten Mountainbikekoordination.

Zu dieser Koordination wurden beim Vernetzungstreffen im Mai konkrete Umsetzungs- und Finanzierungsüberlegungen angestellt, die von allen Beteiligten über den Sommer in ihrem Verantwortungsbereich rückbesprochen werden. Ziel ist die Einigung auf ein konkretes Modell beim nächsten Vernetzungstreffen bzw. die Klärung der dazu noch notwendigen Schritte.

Zu Frage 4:

- *Wie sieht der weitere „Fahrplan“ nach dem ersten Vernetzungstreffen aus. Ist in Aussicht genommen, ein weiteres derartiges Treffen abzuhalten? Wenn ja, wann?*

Ein Folgetreffen wurde für September 2023 vereinbart.

Zu Frage 5:

- *In Ihrer Anfragebeantwortung 12437/AB XXVII. GP haben Sie eine „mittelfristige“ Zusammenarbeit mit den Nachbarstaaten bzw. –regionen in Aussicht gestellt. Wie definieren Sie „mittelfristig“ in diesem Zusammenhang?*

Der aktuelle Fokus liegt auf der Entwicklung einer österreichweiten Mountainbikestrategie. Im Rahmen der geplanten Einrichtung einer österreichweiten Mountainbikekoordination ist folglich davon auszugehen, dass insbesondere in den Grenzregionen entsprechende Kontakte aufgenommen und Gespräche geführt werden, um ein attraktives Angebot zur Verfügung stellen zu können.

Mag. Werner Kogler